

Aujourd'hui nous sommes le 27 décembre et nous fêtons saint Jean, apôtre et évangéliste.

Je me place intérieurement devant le Seigneur et j'essaie de rassembler ce que je peux connaître de la figure traditionnelle de saint Jean : le plus jeune apôtre auprès de Jésus, le seul apôtre présent au crucifiement, l'évangéliste qui parle de lumière et d'amour, l'évangéliste qui raconte le lavement des pieds...

Je demande au Seigneur de me permettre de marcher davantage dans la lumière qu'annonce saint Jean; cette lumière qui dissipe les ténèbres.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen

Nous Écoutons le chant "Le Verbe s'est fait chair", de la communauté de l'Emmanuel.

*R/ Le Verbe s'est fait chair, Il s'est fait l'un de nous,
Acclamons Dieu par nos cris de joie !
Il nous a tout donné, Il nous a libérés,
Gloire à l'Agneau de Dieu pour l'éternité !*

*1. Les temps sont accomplis, un enfant nous est né :
Emmanuel. Un Fils nous est donné !
La lumière est venue, dans le monde a brillé,
Nous avons cru, nous l'avons reconnue.*

*2. Voici votre sauveur, voici votre Seigneur :
Le Fils de Dieu venu vous libérer.
Consacré par l'Esprit, il est votre Messie,
Celui que Dieu le Père avait promis !*

*3. Les aveugles verront et les sourds entendront.
Ouvrez vos cœurs, voici le Rédempteur !
Les muets parleront, les boiteux marcheront,
Venez à Lui, vivez de son Esprit.*

La lecture de ce jour est le début de la première lettre de saint Jean.

Bien-aimés, ce qui était depuis le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché du Verbe de vie, nous vous l'annonçons. Oui, la vie s'est manifestée, nous l'avons vue, et nous rendons témoignage : nous vous annonçons la vie éternelle qui était auprès du Père et qui s'est manifestée à nous. Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons à vous aussi, pour que, vous aussi, vous soyez en communion avec nous. Or nous sommes, nous aussi, en communion avec le Père et avec son Fils, Jésus Christ. Et nous écrivons cela, afin que notre joie soit parfaite.

1. A la suite de l'appel de l'apôtre Jean, je rassemble en ma mémoire ce qui m'a habité depuis la fête de Noël : qu'ai-je vu, entendu du Verbe de vie qui m'a réjoui ? Qu'ai-je touché qui est signe de la manifestation de Dieu dans le monde ? Je rends grâce pour cela.

2. Dieu veut la vie. Je présente humblement à Dieu ce qui entrave l'avènement de la vie, en moi, autour de moi, dans le monde. Je cherche à identifier ces mécanismes de « mort » et je demande au Seigneur de venir les guérir en moi, pour les autres, dans le monde.

3. L'apôtre m'appelle à être témoin de l'expérience que je fais de la rencontre de Jésus, Fils de Dieu. Quels sont les lieux où je peux témoigner de cela ? Quels sont les manières pour moi de témoigner ?

L'exhortation de Jean nous est donnée afin que notre joie soit parfaite. J'écoute à nouveau ce texte en laissant la joie de l'Incarnation me remplir entièrement.

Comme Jean, je peux me pencher sur le cœur de Jésus et lui partager le fruit de ma prière. Je lui demande de garder au fond de moi cette joie simple de Noël.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen